

sie an die Volkshochschule zur Absolvierung des Lehrganges "Gutes Deutsch im Alltag" delegiert.

5. Schlußbemerkungen

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt kann eingeschätzt werden, daß die Qualität der Schulungs- und Ausbildungsmaßnahmen noch nicht in allen Fragen den hohen Anforderungen gerecht wird. Deshalb ist es notwendig, daß

- Inhalt und System der Schulung und Ausbildung für die Objektkommandantur überprüft und nach den vorliegenden neuen Erkenntnissen überarbeitet werden;
- der Schulungsplan für das Kollektiv den perspektivischen Aufgaben des Ministeriums für Staatssicherheit und den wachsenden Anforderungen, die sich aus der prognostischen Entwicklung des Dienstobjektes sowie der Veränderung im angrenzenden territorialen Bereich ergeben, zur Gewährleistung einer hohen Sicherheit und Ordnung unter allen Lagebedingungen gerecht wird;
- die Angehörigen durch ein produktives Selbststudium ausgewählter Schulungsmaterialien ihre Kenntnis zum Aufgaben- und Verantwortungsbereich erweitern und vertiefen;
- die Fähigkeiten und Fertigkeiten der Mitarbeiter zur selbständigen, schöpferischen Arbeit im erforderlichen Umfang weiter entwickelt werden;
- die Mitarbeiter die Prozesse der Erhöhung von Ordnung und Sicherheit entsprechend ihrer Verantwortung mit den zweckmäßigsten Mitteln und Methoden gestalten lernen;
- der großen Bedeutung zur Entwicklung des Problemverständnisses der Entscheidungsfindung und des Denkens in Zusammenhängen viel Aufmerksamkeit beigemessen wird;
- die politisch-operative Schulung der Mitarbeiter der Objektkommandantur besser vorbereitet wird und daß die vorhandenen Möglichkeiten, die die Hauptabteilung IX und ihre AGL bieten, besser einbezogen und genutzt werden.